



Villanueva de la Cañada, el 27 Mayo 2023

Estimada familia del Molière,

Ante las últimas informaciones compartidas por la asociación ALI relacionadas con el supuesto de desconvencción de nuestro Liceo, queremos hacer un llamamiento a la tranquilidad. **Nuestro colegio NO va a cerrar próximamente, NI se va a perder la HOMOLOGACION, ni nuestros hijos e hijas tendrán mayores dificultades para estudiar en una Universidad Francesa o Española.** Confiamos en que la subida de los gastos de escolaridad pueda reducirse y controlarse desde el próximo curso. Este fue el mensaje que nos ha trasladado Mr Orain en la última reunión del 25 de mayo, incluso cabe la posibilidad de que podamos regresar a un equilibrio presupuestario más pronto que tarde.

Entonces, **¿por qué generar tanta alarma?, ¿por qué estresar a las familias con información incorrecta?**

Como bien os informamos en nuestra [newsletter especial del mes de Marzo](#) y en la [newsletter nº33 del mes de abril](#), en el Informe Anual de Actividad y Financiero de la Misión Laica Francesa (MLF) se hablaba de “*continuar con la desconvencción de los liceos franceses en Villanueva de la Cañada y Alicante*”. La APAELM ya desde el mes de enero (antes de su publicación) se había puesto en contacto con la MLF ([ver cartas enviadas](#)) por la situación preocupante que considerábamos estaba viviendo nuestro colegio ([ver declaraciones liminares leídas en los Consejos de Centro de los meses de Octubre y Diciembre 2022](#)) y en las newsletters podéis leer todos los pasos dados desde entonces.

En los meses de abril y mayo del 2023 nos hemos seguido movilizandoy hemos conseguido que **una delegación de la MLF venga en el mes de Junio a nuestro colegio y al liceo de Alicante para mantener una reunión con las familias y el profesorado.** Por supuesto que este logro no ha sido algo individualizado de nuestra asociación, sino un trabajo conjunto

- con el AMPA del Liceo de Alicante;
- con la dirección de nuestro liceo y del de Alicante a quienes pedimos que mantuvieran una reunión con el Director General de la MLF durante el Congreso anual de la MLF que tuvo lugar el fin de semana del 14-15 de mayo para exponer de primera mano el sentir de nuestra comunidad educativa;
- con el profesorado del liceo con quienes hemos mantenido contacto semanal de todas las acciones realizadas tanto por nosotros como por ellos;
- con los representantes consulares, senadores y diputados de la 5ª circunscripción de franceses en el extranjero, concretamente con M. Ralle, M. Vojetta y M. Chantrel;
- con el puesto diplomático y la embajada de Francia en España;
- con la FAPEE (Federación de AMPAS de Liceos Franceses en el Extranjero) y
- con la FAPALFE (Federación de AMPAS de Liceos Franceses en España y Portugal).



La APAELM ha mantenido contacto con todas y cada una de las personas e instancias que aquí se han mencionado, lo que nos ha permitido tener información detallada de cómo iban evolucionando los acontecimientos. Nuestros representantes y delegados de clase han sido informados de la evolución de las informaciones y son siempre nuestro gran apoyo y a quienes agradecemos que sean quienes nos ayuden a informar correctamente a las familias.

Hay que movilizarse SI, por supuesto, pero con informaciones correctas y con referencias a textos oficiales si hace falta. Hacer mucho ruido con información errada o incoherente hace que las familias perdamos credibilidad ante las instancias y se piensen que no sabemos de lo que hablamos, y **la APAELM SI SABE DE LO QUE HABLA y DE LO QUE SE MUEVE POR DETRÁS.**

Los representantes consulares locales han escrito recientemente una carta al Director General de la MLF, al embajador de Francia y al director de la AEFÉ con su oposición a la desconvencción de nuestro Liceo y del Liceo de Alicante. En esta línea otra carta ha sido enviada por varios representantes nacionales (4 senadores y 1 diputado) para expresar igualmente mayor transparencia y desacuerdo con la desconvencción.

La APAELM se reunió en el mes de Abril con el SCAC y en el mes de Mayo lo ha hecho la FAPALFE. A ambos se nos ha confirmado que ellos apoyan a la comunidad educativa del Molière y del Liceo de Alicante y que harán todo lo que esté en sus manos, aunque la decisión siempre vendrá dada directamente por las instancias superiores (MLF y AEFÉ).

A finales del mes de Junio tendrán lugar las Asambleas Generales (AG) de la MLF y de la AEFÉ, ignoramos el orden del día de estos dos eventos pero sin duda el tema de la desconvencción estará sobre la mesa, al igual que lo estuvo en la AG de la AEFÉ del mes de Marzo. Contamos con nuestra federación (FAPEE) y con los representantes franceses locales y nacionales que estarán presentes en estas reuniones para **exigir cambios en el actual acuerdo de convención firmado en diciembre del 2021 y se ponga por escrito el fin del proceso de desconvencción.**

Esperamos con que en la reunión con la delegación de la MLF que vendrá a nuestro colegio en Junio se nos asegure que mantendremos a nuestro profesorado residente, que abrirán nuevos puestos para residentes, que no sólo se mantendrá la calidad educativa de nuestro liceo sino que se hará todo lo posible por mejorarla, que trabajaran por contar con una bolsa de profesionales para cubrir rápidamente las ausencias de profesores en secundaria, que tanto la AEFÉ como la MLF terminaran de remodelar los diferentes edificios de nuestro colegio que cuentan con fachadas, tejados y pistas de atletismo y patios en mal estado, etc.

Es por ello que **llamamos a una GRAN MOVILIZACIÓN de la comunidad educativa.** Una movilización por la **modificación del convenio actual y que se detenga el proceso de desconvencción**, una **movilización por volver a los porcentajes de PRR¹ de profesorado anterior al 2021**, una **movilización por mantener a nuestro personal expatriado y residente**, una **movilización para asegurarnos que realmente nuestro liceo importa**, que somos un baluarte para la MLF.

Asimismo nos gustaría corregir ciertas informaciones compartidas por la asociación ALI para que no lleve a error por parte de las familias:

¹ Participación a la remuneración de los residentes (<https://apaelm.com/abc/>)



- Actualmente ya las familias pagan el 100% de los salarios de los profesores residentes de nuestro colegio (11 en total, 1 profesora en primaria, 10 en secundaria), lo cual de producirse una subida de las tasas escolares no tiene que ver con el pago de salarios de profesores pues estos ya están cubiertos en la actualidad con las tarifas del colegio; sin embargo, en caso de desconvencción, lo que sí pasaría a ser pagado por las familias a través de las mensualidades escolares son los salarios del personal de dirección que en la actualidad están pagados al 100% por la AEFE;
- Con la desconvencción no se pierde la homologación de los estudios por el estado francés, tal y como se dice en el artículo del Sr. Morillon abogado de la Asociación ALI Molière. Esto es errado. La HOMOLOGACIÓN DE LOS ESTUDIOS SIEMPRE SE OBTENDRÁ por parte del Estado Francés y Español;
- Es importante también aclarar que en caso de desconvencción los alumnos franceses podrán seguir optando a becas de estudios del estado francés, y que todos los alumnos del Liceo podrán participar en programas internacionales de intercambio como los de ADN-AGORA u otros proyectos propuestos por la AEFE. No hacer caso a lo que erróneamente se dice en el artículo periodístico del Sr. Morillon en este sentido;
- Con respecto al documento explicativo de la asociación ALI, sobre lo que es una desconvencción, hay que igualmente aclarar que la AEFE no dejaría de gestionar el Lycée Molière como operador público francés, ya que la AEFE no gestiona los centros en régimen de Convención. Si bien es cierto que el personal directivo destacado por el Ministerio de Educación francés es remunerado finalmente por la AEFE, ellos trabajan para los dueños del centro escolar, en nuestro caso para la MLF, quienes son sus superiores directos. En cierto modo, podría decirse que hay dos jefes de gestión, pero la AEFE no gestiona los centros convencionados.
- La formación continua de la AEFE es accesible a los centros homologados de todos los estatutos (EGD, convencionados o partenaires), en el caso de una desconvencción y que nuestro centro se convierta en un centro “partenaire”, el profesorado tendrá igualmente acceso a la formación continua de la AEFE, esto también lo explica erradamente la asociación ALI Molière;
- Lo mismo pasa con las subvenciones para la renovación de edificios u otras subvenciones. Centros EGD, convencionados y partenaires pueden pedir o pueden recibir subvenciones de la AEFE², lo que ignoramos son si los montos varían teniendo un estatuto u otro, así como la periodicidad para recibirlos.

Para mayor detalle y claridad en lo que es ser un Liceo homologado francés dependiendo del estatus que tengamos (EGD, convencionado o partenaire) hemos creado el siguiente documento que os animamos a leer ([¡¿Homolo-qué?!](#))

La APAELM exige a la MLF transparencia y respeto por las familias del Liceo Molière y el Liceo de Alicante.

² Toda esta información es pública y se puede comprobar en el [sitio web de la AEFE](#).



Para la MLF quizás una desconvencción es cuestión de números, de cifras económicas, de estrategias geopolíticas del estado francés, sin embargo para la APAELM y para las familias de los liceos Molière de Villanueva de la Cañada y del Liceo francés de Alicante, una desconvencción es

- el futuro de sus hijos/as,
- el saber que podrán ir al colegio sabiendo que los 11 profesores residentes actuales, algunos con más de 20 años trabajando por y para nuestro colegio, no se irán de un día para otro y que todos los y las profesoras con contrato local cuentan con el apoyo y reconocimiento de la MLF para seguir mejorando;
- que además las familias se sienten tranquilas porque saben que el profesorado y dirección se sienten motivados para dar lo mejor de cada uno de ellos cada día, y
- que las familias no tendrán que seguir haciendo esfuerzos económicos estratosféricos por dar a sus hijos/as una educación de calidad y que se rija por los principios de la escuela francesa: una escuela para todos, laica, neutral y con libertad de enseñanza.

Seguiremos trabajando como hasta ahora, de la mano con el profesorado, con los representantes de franceses en el extranjero (consejeros consulares, senadores y diputados), con la AMPA del Liceo de Alicante, con la FAPEE y la FAPALFE y os mantendremos informados siempre de las novedades.

Quedamos a vuestra disposición para cualquier aclaración o duda que tengáis (apaelm@gmail.com)

Un cordial saludo,

Carolina del Campo Vara
Presidenta de la Asociación de Madres y Padres de Alumnos (APAELM) du Lycée Français International Molière
à Villanueva de la Cañada, Madrid.